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工商總局突查微軟四公司
或涉反壟斷 官方採購「封殺」Win8

香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）國家工商總局人

員昨日突赴微軟中國位於北京、上海、廣州、成都四地辦公

室調查。有消息人士透露，國家工商總局很可能正就微軟在

操作系統市場的壟斷啟動正式調查。而此前，中國政府在政

府集中採購目錄中「封殺」了微軟的Win8操作系統。分析

人士指出，Win8被禁或出於安全考慮，中國政府正凸顯其

對信息安全的高度重視。

據內地媒體消息，有可靠的消
息人士昨日透露，微軟中國

四家內地分公司突然被調查。微軟
中國內部人士隨後也向媒體證實了
這一消息。

微軟：積極配合調查
該消息人士表示，國家工商總局
很可能正就微軟在操作系統市場的
壟斷啟動正式調查。此前，國家工
商總局差不多同一時間對微軟、高
通兩家公司進行過反壟斷調查，現
在可能是進入正式程序。
據了解，已被媒體披露的高通專
利壟斷案也是由調查辦公室開始。
對於國家工商總局的突然造訪，
微軟中國在發給媒體的簡短聲明中
表示：我們致力於創造產品來滿足
客戶對功能、安全和可靠的要求。
我們會積極配合政府部門的調查，
並回答相關問題。
微軟中國與國家工商總局在過去
幾年裡一直非常「密切」。國家工
商總局曾幫助微軟中國開展過多起
知識產權維權活動，微軟高管還專
程拜訪過國家工商總局，表達感謝
之情。

禁裝Win8護網絡安全
然而，今年微軟在中國發展卻並
不順利。此前，中央國家機關政府
採購中心發出過一則重要通知，其
中明確提出，「所有計算機類產品
不允許安裝Win8操作系統。」
雖官方未證實禁裝緣由，但多數

業內人士認為，禁裝Win8是出於
網絡安全考慮。
參與中央政府採購的企業高管則

對媒體透露，Win8被封殺，是因
為政府採納了中科院院士倪光南的
建議，認為Win8「不安全」。稜
鏡門事件後，倪光南曾以Win8採
用了不安全技術架構為由，呼籲中
國政府以及重要行業不宜採購微軟
Win8。
事實上，在稜鏡門事件曝光後，

美國IT產品的安全性讓人很不放
心。今年兩會前夕，中央網絡安全
和信息化領導小組宣告成立。中共
中央總書記、國家主席習近平親自
擔任中央網絡安全和信息化領導小
組組長，並將維護網絡安全首次列
入兩會政府工作報告。

建國產電子政務系統
有分析人士指出，中國政府當前

對信息安全的重視程度空前，對微
軟Win8說「不」，可能只是具體
行動的一個開始。而為應對日益突
出的信息安全問題，中國政府也在
積極發展「具有良好替代性」的國
產智能終端操作系統。
據了解，去年工信部組織了聯

想、華為和中興等多家國產企業有
意組建一個電子政務信息安全體
系，為政府辦公提供終端安全、通
信安全、網絡安全、數據安全等多
層面全套解決方案。該項目已於去
年9月立項，今年2月完成試點工
作，不過目前尚無推廣日程表。

Win 8存安全隱患
Windows 8是微軟公司於2012

年推出電腦作業系統，被認為是
微軟反擊主導平板電腦及智能電話作業系統市場
的蘋果iOS和Google Android的作業系統。最
近，Windows 8安全性問題成為了談論的焦點。

微軟曾多次談及Windows 8的性能提升，不
僅是啟動速度，Windows 8的其它操作在速度
上相比 Windows 7 也有明顯提升， 並兼容
Windows 7所支持的軟件和硬件。Win8操作系
統具有革命性變化。 metro開始界面和觸控式
交互系統，使電腦操作更快捷。改進的反病毒
軟件Windows Defender提高安全性。

但科技業內人士多認為，Windows 8無法保
證社交網站完全安全，難以避免會有惡意內容
乘虛而入，危及計算機用戶安全。又如，
Windows 8允許用戶通過雲共享內容，容易導

致信息外洩。關於Windows 8安全問題的報道
很多，從微軟到安全專家，幾乎每個人都說
Windows 8是有史以來最安全的操作系統，但
實際上，這種炒作也可以成Windows 8用戶的
隱患之一。 ■綜合報道

香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報
道）在中國政府採購拒絕Win8、蘋果
手機被曝留有「後門」，信息安全問題
再焦點。中國通信科技專家項立剛向本
報表示，內地面臨信息安全問題已非常
嚴峻，除了手機、PC（個人電腦）可能
存在信息洩露問題，很多企業使用的服
務器、數據庫都是國外品牌，信息安全
也存在風險。國家必須加強對信息安全
的重視。

對外依賴造成隱患
項立剛說，蘋果公司近日承認其產品系

統留有「後門」，可以搜集用戶的短信、
照片等信息，「這應該給我們敲醒警鐘，
現在很多人都在用window操作系統，但
我們還不知道是否存在信息泄露問題。」
「現在我們很多企業使用的服務器、

數據庫都是國外品牌，比如銀行系統使
用的服務器是IBM的、數據庫是Ora-
cle的，而產品與服務的對外依賴，就
很容易存在信息安全方面的隱患，從這
個角度說，我國的信息安全已是一個非
常嚴峻問題。」項立剛直言，美國對其
盟友都在進行監聽，因此，中國加強對
信息安全問題的重視已經刻不容緩。

整合產業鏈尋突破
中央網絡安全和信息化領導小組早前

成立，並由國家主席習近平親任組長。
項立剛表示，這說明了國家最高層對信

息安全問題非常重視，「但除了由政府最高層建
立這樣一個組織結構，中國更需要的是從手機、
PC操作系統到芯片領域都擁有自己的產品，這樣
才能將信息安全掌握在自己手裡。」
「包括華為、中興、聯想等在技術上已有了很
多的積累，只要在這個過程中間能夠在產業鏈上
形成聯動，其實我們就有突破的可能性和機
會。」項立剛認為，目前國內企業與國外公司在
技術已經差距不大，主要差在對產
業鏈整合的能力上。這一方面需要
政府的引導和推動，另一方面還需
要中國企業自己「給力」。
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香港文匯報訊 法國研究人員近日在蘋果移動操作系統iOS
中發現多個未經披露的「後門」，他指這些「後門」可以讓
美國國家安全局和黑客在用戶不知情的情況下，通過WiFi秘
密竊取電話、短信記錄等多達44種用戶信息。內地專家則呼
籲，公職人員禁用蘋果手機，換用國產手機。

三大「後門」存泄密風險
綜合媒體報道稱，法國iOS取證科學家、安全研究員喬納

森．扎德爾斯基近日發現，蘋果公司員工通過一項此前並未
公開的技術，可提取iPhone中短信、通訊錄和照片等個人隱
私信息。
扎德爾斯基着重指出了三個隱患較大的「後門」程序，用

戶的電話本、郵件、地理位置、網絡流量、Facebook隱私等
信息均存在泄密的風險。這些程序會在用戶不知情，或者無
需用戶同意的情況下工作，而蘋果公司此前從未對此作出過

說明。
扎德爾斯基還暗示，美國國家安全局可能使用蘋果的「後

門」方便地訪問iPhone和iPad。此前的稜鏡門中，斯諾登就
揭示了美國國家安全局(NSA)曾在iPhone，Android和黑莓手
機使用後門。

蘋果承認有安全漏洞
蘋果公司27日承認，該公司員工可以通過一項未曾公開的

技術獲取iPhone用戶的短信、通訊錄和照片等個人數據。但
該公司同時聲稱，該功能僅向企業的IT部門、開發者和蘋果
維修人員提供所需信息，在獲取這些受限制的診斷數據之
前，需要用戶授權並解鎖設備。該公司並否認為情報機構創
建了任何「後門」。
對此，內地知名科技評論人方興東在昨天的《環球時報》

撰文，呼籲公職人員禁用蘋果手機，換用國產手機。

湖北「去運動」APP 訂場體測一條龍
香港文匯

報訊（實習
記 者 何 芯
武漢報道）
一款可就近
預訂體育場

館、接受網上健身指導、網上體測的手機APP客戶
端「去運動」日前在湖北省內開始試運行。這是內
地首家體育公共服務平台，「是借助互聯網深度整
合場館資源，通過政府購買公共服務，推動全民健
身事業發展的一種嘗試。」湖北省體育局局長胡德
春介紹。
全民健身在此之前，一直面臨着這樣的困境：一
方面，運動場館門票過高，普通百姓望而卻步，健

身運動貴族化傾向明顯。另一方面，運動場館資源
利用存在嚴重不均衡現象。部分交通便利、知名度
高的場館，黃金時段一票難求，非黃金時段門可羅
雀；一些知名度不高的場館，卻存在吃不飽的問
題，盈利能力欠佳。由此造成大量場館閒置與普通
百姓運動難的矛盾。

大眾點評提升服務質素
為破解這矛盾，湖北省創新社會管理模式，由湖

北省體育局、荊楚網共同開發，歷時半年，成功打
造「去運動」 APP服務平台。該平台簽約全省100
餘家運動場館，從本月13日起分時段免費對公眾
開放。湖北省體育局在這個平台上，推出優質場
館、專業教練及權威運動專家為老百姓服務，市民

只要用手機下載安裝「去運動」APP客戶端，便可
根據自己的興趣愛好隨時預訂免費運動場館及運動
項目，接受網上健身指導、網上體測等。
此外，湖北省體育局通過信息化管理手段，將政

府購買體育服務所有信息，在網上公開，接受社會
監督和大眾公開點評，倒逼場館提升服務質素。

香港文匯報訊 中
央檔案館昨日公布日
本戰犯原弘志的侵華
罪行自供提要。原弘
志供稱，其對被捕的
抗日工作人員及抗日

的中國人民加以虐殺、傷害、放火、破壞、拷問
（灌涼水、洋油、抱重石、用火筷燙身）等慘無
人道的暴行。
據原弘志1954年6月筆供，他1895年生於日本

岡山縣，1933年3月到中國東北參加侵華戰爭，
曾任偽滿洲國鐵道警護總隊總監部警備科長，鐵
路警護軍少將參謀長等職。1945年9月被俘。
原弘志重要罪行有：1937年5月19日，「命令部

下的中隊，對湯原城內中國人民的民房實施搜查盤
問，當時我的部下射擊中國人民（小孩男子）１
名，頭部重傷，推定是因頭部重傷致死。」
1943年7月以後，以西南地區防衛委員會委員的

身份，參加熱河地區肅正工作的會議決定，使各鎮
壓機關對八路軍及中國和平人民進行討伐、逮捕、

鎮壓。僅9、10月，兩
次「大討伐中」，
「在熱河全省內把抗
日工作人員及抗日的
中國人民逮捕了約
1,000名，經審訊後送
交錦州高等檢察廳承
德分廳的約有 500
名」，「當逮捕及審
訊這些人時，對於和
平的中國人民加以虐
殺、傷害、放火、破壞、拷問（灌涼水、洋油、抱
重石、用火筷燙身）等慘無人道的暴行」。

原弘志虐殺中國抗日民眾
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中美光伏貿易摩擦升級
香港文匯報訊（記者馬琳

北京報道）中美光伏貿易爭
端再次升級。美國商務部近
日對中國輸美光伏產品的
「雙反」調查作出傾銷初
裁。中國商務部貿易救濟調
查局負責人昨日就此發表談
話指出，中方對美方再次對
中國光伏產品發起雙反調
查、放任光伏貿易摩擦不斷
升級的做法表示強烈不滿，
並指出美方的做法是在濫用
貿易救濟措施。

美年底前作出終裁
據外媒報道，當地時間 25

日，美國商務部宣佈初裁結果，
認定從中國大陸和台灣地區進口
的晶體硅光伏產品存在傾銷行
為。商務部貿易救濟調查局負責
人就此發表談話稱，「美方無視
事實及法律依據，適用相互矛盾
的原產地規則，對中國相同光伏
產品進行頻繁限制，這是對貿易
救濟措施的濫用。」

該負責人指出，光伏上下游產業
依存度高，互補性強，美方2012
年對中國光伏產品採取的救濟措施
已嚴重干擾了光伏產品的正常貿
易。頻繁採取貿易救濟措施不能解
決美光伏產業自身發展問題，希望
美方審慎處理此次調查，盡快終止
調查程序，為促進全球光伏產業創
造良好競爭環境。
據悉，美國商務部將在12月

15日之前對中國輸美光伏產品的
二次「雙反」調查作出終裁。

■中美光伏問題若繼續升級，最終將
使兩國光伏上下游產業受到傷害。圖
為山東一家光伏企業。 資料圖片

財政部曬國企家底
總資產逾百萬億

香港文匯報訊 中國財
政部企業司昨日公佈2013
年全國國有企業財務決算
情況，這是中國國有企業
「家底」首次對外公開亮
相，被業內視為出台全面
深化國企改革頂層設計的
「築基之舉」。
新華社報道稱，數據顯

示，2013年，全國獨立核
算的國有法人企業15.5萬
戶，同比增長5.8%。其
中，中央企業5.2萬戶，同比增
長7.2%；地方國有企業10.4萬
戶，同比增長5.1%。到2013年
年末，全國國企職工人數3698.4
萬人，同比增長0.7%。其中，
中央企業1762.9萬人，同比增長
1.3%；地方國企1935.5萬人，同

比增長0.2%。
2013年，全國國企資產總額

104.1萬億元（人民幣，下同），
同比增長16.3%，地方國企佔大
頭，總資產55.5萬億元，同比增
長 20.4%。全國國企負債總額
67.1萬億元，同比增長16.7%。

■2013年年末，國企職工人數共達
3,698.4萬人。圖為上海一汽車生產車
間。 資料圖片

■window8的開始畫面。 網上圖片

■微軟中國證實四家分公司遭國家工商總局調查。圖為微軟在北京的辦公樓。 網上圖片

■蘋果移動操作系統iOS被發
現有三大「網上圖片後門」程
式，會導致私隱被竊取。圖為
蘋果手機。 網上圖片

■湖北推出「去運動」APP，方便民眾預訂體育場
館。圖為湖北一所體育場館。 網上圖片

■日本戰犯原弘志當年在
法庭上作陳述。 新華社

iPhone難保密 專家籲公職人員禁用


